

Éditorial

 **Pr Philippe Gaudin** (Chef du service de rhumatologie, CHU Grenoble Alpes)
En charge de l'équipe organisatrice de l'édition 2023 à Grenoble

Du 11 au 13 mai 2023, au Centre des congrès du World Trade Center de Grenoble, se sont tenues les Journées nationales de rhumatologie (JNR). Cette année, nous avons pu assister à 22 séances plénières, 10 symposiums, 2 sessions de la REF (Rhumatologues en formation), 1 session du CRI (Club rhumatismes et inflammations), ainsi que, et je reviendrai sur cette nouveauté, 2 sessions Olympiques. Nous avons pu compter sur la présence de 638 participants, un chiffre en augmentation par rapport aux années précédentes, que ce soit en présentiel ou en digital.

Les sessions qui ont particulièrement retenu l'attention de l'audience ont été celles sur la polyarthrite rhumatoïde, la plénière d'ouverture, la session sur l'arthrose suivie de celle sur les microcristaux, la rhumatologie interventionnelle

et enfin la session sur les spondyloarthropathies. Il y a également eu un vote concernant l'audience des 20 meilleures sessions et c'est de nouveau celle de la polyarthrite rhumatoïde qui arrive en tête, suivie des sessions olympiques « *La glisse et à la victoire à tout prix* » et « *Handicaps et performances* », et de la plénière d'ouverture, là encore, et enfin de quelques symposiums.

Une des particularités de ces JNR, outre nos formats classiques, a été les sessions Olympiques. Nous avons fait venir deux champions, Pierre Vaultier, double champion olympique de snowboard-cross, et David Smetanine, double champion paralympique de natation. Tous deux ont animé une session d'1 heure durant laquelle se sont conjuguées présentation et discussions en questions-réponses. Ces formats ont beaucoup plu et

c'est une chose qui est vraiment, je pense, à souligner.

Nous avons également innové avec une session dédiée aux « *Six articles qui ont changé ma pratique* ». Trois jeunes rhumatologues, les Drs Maxime Chevreau (Aix-Les-Bains), Chloé Bernardy et Xavier Romand (Grenoble) ont chacun abordé deux articles fondamentaux ayant changé leur pratique clinique. Une session vivante, très interactive et pratique ! Et justement, cette année, c'était le fil rouge et l'objectif de ces sessions.

Une édition qui aura donné satisfaction aux participants, dans les meilleures conditions au sein de ce World Trade Center qui a vu se multiplier les interactions entre les congressistes, les participants et les représentants de l'industrie. ■



RETROUVEZ TOUTE LA COLLECTION
DE **RHUMATOS** SUR WWW.RHUMATOS.FR

OU ABONNEZ-VOUS POUR NE MANQUER AUCUN NUMÉRO
(BULLETINS D'ABONNEMENT PAGES 275, 299)